

CONTEXTO

Entrega N° 1.046

Ago. 25, 2009

La “newsletter” de Juan Carlos de Pablo

COMO LO VEO

El PBI no es cero (el nivel, no la tasa de crecimiento), a pesar del empeño que pone el gobierno al respecto, porque a pesar de todo “la vida continúa”. Pero para que las economías crezcan hay que superar el nivel biológico, y para esto el esfuerzo y la asunción de riesgos tienen que tener sentido... para quien los encara. Esto es lo que hoy falta en Argentina, y faltará fatalmente hasta la terminación del período K.

CLAVES

- ♦ Ley de emergencia agropecuaria incluyó artículo para suspender transitoriamente retenciones a la exportación de productos generados en 22 partidos de la provincia de Buenos Aires. “Lo sabíamos, pero no quisimos postergar la aprobación”, afirmaron legisladores oficialistas. Papelón pasó a Cristina Kirchner.
- ♦ Reemplazan títulos indexados por CER, por otros que pagan tasa de interés. Un pretexto que desaparece para que INDEC vuelva a normalizarse.
- ♦ Veremos la medida en que el Estado podrá captar una porción del “fabuloso negocio del fútbol”. De lo contrario, más impuestos o más inflación.

ME PREGUNTO

¿Qué le pasó, finalmente, a la senadora por Santa Fe, Roxana Latorre?

SEMAFOROS

ROJO

☹ Entre jul.08 y jul.09 superávit fiscal de caja cayó 80%.

AMARILLO



VERDE

☺ Bernanke, optimista con la recuperación de la economía mundial.

EN ESTA ENTREGA

- ♦ Como lo veo
- ♦ ¿Dónde estamos parados?
- ♦ Estatizaron el fútbol
- ♦ ¿Control de alquileres y arrendamientos?
- ♦ ¿Servicio militar para socializar a la juventud?
- ♦ Empleo retrocedió hasta 2006
- ♦ Rose Director Friedman

DEL “PENGUIN DICTIONARY OF MODERN HUMOROUS QUOTATIONS”

“Desde que tomé el libro hasta que lo dejé, no paré de reír. Algún día intentaré leerlo”. Groucho Marx.

COMO LO VEO

“Ya entonces [comienzos del siglo XX] la cultura política nacional se revelaba refractaria al desarrollo de agrupaciones articuladas en torno a fundamentos doctrinarios... Un fuerte liderazgo personal siempre constituyó un componente ineliminable de cualquier fórmula política exitosa (incluso en el Partido Socialista, la dictadura apenas encubierta que a lo largo de un cuarto de siglo ejerció Juan B. Justo resulta reveladora de hasta qué punto una fuerza que gustaba de definirse en oposición a las prácticas políticas dominantes, se encontraba más cerca de ellas de lo que sus militantes estaban dispuestos a aceptar)”. Ezequiel Gallo, 2000.

(Fuente: Hora, R.: Los estancieros contra el Estado, siglo XXI, 2009).

El PBI no es cero (el nivel, no la tasa de crecimiento), a pesar del empeño que pone el gobierno al respecto, porque a pesar de todo “la vida continúa”. Pero para que las economías crezcan hay que superar el nivel biológico, y para esto el esfuerzo y la asunción de riesgos tienen que tener sentido... para quien las encara. Esto es lo que hoy falta en Argentina, y faltará fatalmente hasta la terminación del período K.

¿Dónde operan más las licencias de importación no automáticas?

En julio pasado Argentina exportó mercaderías por valor de u\$s 4.895 M. (30% menos que en julio de 2008) e importó por valor de u\$s 3.580 M. (41% menos que hace 12 meses). Como consecuencia de lo cual el superávit comercial fue de u\$s 1.315 M.

Comparando los 7 primeros meses de 2008 y de 2009, el valor de las exportaciones totales cayó 21% (15% por precio, 7% por volumen) en tanto que el de las importaciones disminuyó 39% (12% por precio, 31% por volumen).

A la luz de la política de licencias no automáticas para importar, uno esperaría mayor caída de las importaciones de bienes de consumo que en las de insumos. Por el contrario, según el INDEC la referida disminución de 39% en el valor de las importaciones, resultó de bajas de 37% en bienes de capital, de 43% en bienes intermedios y de 21% en bienes de consumo. ¿Alguien entiende esto?

Canje de títulos

El ministro de economía anunció el canje de títulos públicos ajustados por CER (basado en el índice de precios al consumidor). Sobre un total de \$ 22.000 M., habrá un primer tramo de \$ 9.000 M, 75% de los cuales están en manos privadas. Los denominados bonos Pre12 y Pre9 serán canjeados por Bocan14, ajustados por Badlar (una tasa de interés que calcula el Banco Central).

El canje no tiene nada de voluntario, porque; ¿qué alternativa significativa tiene hoy el tenedor de un título indexado? Se parece mucho a la oferta que el inquilino de una casa le hace al denominado propietario, luego de varios años de vigencia de una ley que congela los alquileres.

¿Piolada de De Narváez, desprolijidad oficialista, o qué?

El Congreso aprobó una ley que declara (o prorroga) la emergencia agropecuaria, uno de cuyos artículos eliminó transitoriamente el pago de retenciones a las exportaciones originadas en 22 partidos de la provincia de Buenos Aires, y redujo a la mitad la alícuota en otros 15. La inclusión del referido artículo se debe al diputado Francisco De Narváez.

El oficialismo quiere matar a alguien. Porque no se avivaron, porque se avivaron pero “había que aprobar la ley y no había tiempo para modificar su redacción”, etc. Lo cierto es que ahora, por la vía que sea, la presidenta de la Nación deberá vetar el artículo.

Bernanke, optimista

El titular de la Reserva Federal puede enfrentar a sus pares con cara de satisfacción. Evitó un derrumbe del sistema financiero y está siendo testigo del comienzo de la recuperación económica de las principales economías del mundo.

No es poco. Como buen banquero central, el hombre es cauto. No hizo declaraciones con un sombrero de colores en la cabeza y haciendo sonar un pito y una matraca, pero volvió a respirar normalmente.

Si esto se confirma, dentro de un tiempo vendrá el próximo test. Cuando tenga que aumentar las tasas de interés, para disminuir las expectativas inflacionarias (recordemos que el FED duplicó la base monetaria durante los 3 últimos meses de 2008. Correcto en aquel momento, hay que absorber dicha emisión en cuanto la situación se vaya normalizando). La primera vez que Alan Greenspan aumentó las tasas de interés recibió un llamado de su antecesor, Paul Volcker. “Ahora sí que sos presidente de un banco central”.

Bernanke tiene hoy grandes chances para ser reelecto el frente del FED, por otros 5 años.

¿Y entonces?

Se lo explico en “¿Dónde estamos parados?”, incluido en este número de **Contexto**, así que no lo repito.

¡Animo!

CONTEXTO; Entrega N° 1.046; Agosto 25, 2009.

¿DONDE ESTAMOS PARADOS?

Tan “entretenidas” están la política y la economía locales, que se corre el riesgo de perder el eje dentro del cual hay que tomar las decisiones. Por eso, a vuelo de pájaro, recapitulo.

Economía internacional. Pasó el susto referido al colapso del sistema capitalista, o de su sistema financiero. Importante porque si creemos que el susto pasó, nos animamos a volver a gastar y los Estados ya no necesitan “cebar la bomba”. En países como Estados Unidos, Francia y Alemania, el PBI dejó de caer. Las autoridades económicas, particularmente las de Estados Unidos, a diferencia de la década de 1930 no sólo no son parte del problema sino parte de la solución.

Política local. El “activismo” del matrimonio Kirchner, y el “pasivismo” de los partidos políticos de la oposición, no le devuelven fortaleza a un gobierno debilitado por la derrota electoral del 28 de junio pasado. Los políticos trabajan con lógica y tiempos políticos, por más desesperados que estén los ciudadanos y las “unidades económicas”, quienes quieren ver acción ya mismo.

Un gobierno que llama al diálogo, por más sincero que sea, sólo puede juntarse con partidos de la oposición que no teniendo responsabilidad ejecutiva son más generosos que ellos con los fondos públicos, y sectores que se acercan al poder para explicarles por qué ellos merecen más porción de la “torta” de la que están consiguiendo.

Todo lo que hoy se dice referido a las candidaturas presidenciales para 2011 es, como decía mi finada abuela, “un hablar por no callar”.

La “economía” apresurará los tiempos de la “política”.

Economía local. Al tope de los desafíos oficiales está hoy la cuestión fiscal. Un gobierno cuyos ingresos tributarios y aduaneros no crecen en términos nominales, a pesar de una tasa de inflación de -digamos- 15% anual; un gobierno que da marcha atrás con tarifazos de gas y electricidad, que había adoptado para disminuir los subsidios que le paga a los servicios respectivos; un gobierno que por razones políticas o de poder, estatiza el fútbol; gobiernos provinciales que cada mes en mayor número tienen dificultades para abonar sus salarios; todo esto configura una situación fiscal muy seria.

La economía sigue en recesión, la desocupación comenzó a subir, el gobierno está políticamente debilitado, el ministro de economía limita su accionar al reemplazo de bonos indexados por otros que pagan tasa de interés, etc.

No es un escenario para adoptar decisiones sobre la base de que el nivel de actividad económica general va a recuperar. Por el contrario, en estas condiciones va a “vegetar”, con altibajos -como siempre- debidos a consideraciones sectoriales, regionales o particulares (bien si le vendés a Brasil, mal si tenés un bar que ofrece fútbol codificado).

Los problemas fiscales obligarán al gobierno a emitir moneda, por más anuncios de volver a los mercados voluntarios de deuda. En un contexto donde la demanda de dinero no va a aumentar, esto quiere decir aumento de la tasa de inflación y del tipo de cambio. Esto último no por acción unilateral de las autoridades, sino por oferta y demanda de divisas del propio sector privado.

Esta crisis va a terminar, porque todas las crisis terminan. Esta es la buena noticia. Después de esta crisis, vendrá... otra crisis. Esta es la mala noticia. Tenemos que operar en consecuencia. Sin pensar en suicidarnos, sin pensar en migrar, concentrándonos en lo que sabemos hacer. Vamos a superar esta coyuntura pero, en un país ciclónico como el nuestro, para seguir lanzando el péndulo de un extremo a otro.

Dentro de lo cual, perdón por la insistencia, no a todo el mundo le va igual. Porque la microeconomía también importa. No podemos elegir el mundo o el tiempo que nos toca vivir, sí qué vamos a hacer dentro del contexto en el cual nos toca vivir.

¡Animo!

CONTEXTO; Entrega N° 1.046; Agosto 25, 2009.

ESTATIZARON EL FUTBOL

El Estado argentino le garantiza a la Asociación del Fútbol Argentino (AFA) un mínimo de \$ 600 M. anuales, durante 10 años, no importa lo que pueda recaudar del “gran negocio del fútbol”.

Esto es lo que fue anunciado el jueves pasado por la presidenta de la Nación, en transmisión por cadena nacional a todo el país (la comparación entre los “secuestros” de los goles hasta el domingo a la noche, con otros secuestros y los “30.000” desaparecidos, se suma a la notablemente copiosa antológica colección de disparates presidenciales).

También se anunció que la primera fecha del torneo Apertura, como se denomina al que se juega durante el segundo semestre de cada año, sería transmitida íntegramente por Canal 7.

En un contexto donde -de lejos- lo que los clubes reciben de la AFA es cuantitativamente mucho más de lo que recaudan por boletería, la diferencia entre esto y la estatización del fútbol es tan pequeña que ni un experto está en condiciones de identificarla.

Sobre la dimensión del “gran negocio del fútbol” se escuchan las estimaciones más diversas. Pero ésta no es la cuestión. La cuestión es qué incentivos tiene una oficina estatal para captar una porción significativa de dicho “gran negocio”. Los resultados se verán en la práctica pero en materia de intervención estatal en negocios básicamente privados tenemos mucha (y lamentable) experiencia.

Cristina Fernández de Kirchner dijo el jueves pasado que inicialmente los fondos surgirán de la “publicidad oficial”, y que eventualmente se procederá a su comercialización. ¿Publicidad oficial de actos de gobierno, planteados de manera objetiva y agradeciéndole a los contribuyentes su aporte, o leyendas del tipo “estás pudiendo ver fútbol gratis gracias a N y CK”? Diferencia crucial para que el Poder Ejecutivo tenga algún apuro en reemplazar la publicidad oficial por pautas publicitarias normales.

Me sorprendería gratamente que la calidad de las transmisiones se mantuviera, y que la gestión Kirchner fuera tan eficiente captando fondos del “gran negocio del fútbol”, que los contribuyentes impositivos no tuviéramos que poner más dinero de nuestros bolsillos, en un contexto donde más y más salarios provinciales se pagan en cuotas y hubo que dar marcha atrás con los tarifazos de electricidad y gas.

¡Animo!

CONTEXTO; Entrega N° 1.046; Agosto 25, 2009.

¿CONTROL DE ALQUILERES Y ARRENDAMIENTOS?

Trascendió que en la Cámara de Senadores existe un proyecto de ley para controlar alquileres, en tanto que en la de Diputados existe otro (quizás varios) para modificar la ley de arrendamientos.

No habiendo leído los respectivos textos, la que sigue es una reflexión de tipo general.

Inspirada en el hecho de que, tanto en control de alquileres como en materia de arrendamientos, existe una muy prolongada experiencia en la materia (próxima a cumplir un siglo), y no precisamente exitosa.

¿Sabrán los señores legisladores que cualquier legislación que unilateralmente cambia las reglas de juego con respecto al stock existente, modifica el flujo futuro? Cuando en una economía inflacionaria se congelan los alquileres, quienes ya son inquilinos aplauden a rabiar, pero quienes pensaban ser inquilinos se encuentran con que, “misteriosamente”, desapareció la oferta.

Y como la vida sigue, con el paso del tiempo el stock se achica y el acumulado del flujo se agranda. Cuando el Proceso de Reorganización Nacional terminó de liberar los alquileres de las casas y los departamentos, no se verificó ninguna de las tragedias que se anticiparon... porque hacía mucho que los viejos inquilinos habían fallecido, o comprado sus viviendas a precios “de ocupación” de los inmuebles.

En Argentina 2009 el gobierno de turno tiene gravísimos problemas de credibilidad. Los cuales no va a solucionar dejando de intervenir en los mercados de alquileres y arrendamientos. Pero al menos no aumentaría los problemas que existen.

¡Animo!

CONTEXTO; Entrega N° 1.046; Agosto 25, 2009.

¿SERVICIO MILITAR PARA SOCIALIZAR A LA JUVENTUD?

Hice el servicio militar, así que sé de qué estoy hablando.

Nací en 1943, pero postergué el servicio militar (rindiendo las condiciones de tiro) para poder finalizar antes mis estudios universitarios. De manera que estuve “bajo bandera” en 1966. ¿Debo sentirme mal porque, aunque como soldado conscripto, participé en el derrocamiento del presidente Illia?

Todo esto viene a cuento porque, a propósito de algunos comportamientos indeseables de algunos jóvenes, a alguien se le ocurrió proponer reinstaurar el servicio militar obligatorio (eliminado durante la década de 1990, como consecuencia de la muerte en un cuartel del soldado Carrasco).

Estamos delante de un claro ejemplo donde para solucionar un problema real se propone... una barbaridad. Sí, una barbaridad, lo digo con todas las letras.

Los economistas Ernesto Schargrotsky, Sebastián Galiani y Martín Rossi encontraron, entre 1.000 varones nacidos entre 1958 y 1962, que entre quienes no hicieron la colimba 6% terminaron teniendo algún prontuario, y 6,27% entre quienes sí la habían hecho (reportado por Sebastián Campanario, en Clarín del 17 de agosto de 2009).

De manera entonces que no es cierto que “antes” el servicio militar sirviera para que la gente, en su vida adulta, no delinquiera o delinquiera menos.

Claro que la propuesta puede referirse a comportamientos ciudadanos y civilizados, aunque no configuren delito. Igual es una barbaridad. ¿Alguien puede creer que como están hoy las Fuerzas Armadas, pueden ser capaces de recibir anualmente a varios cientos de miles de muchachos y muchachas argentinas, para neutralizar las “ideas” que reciben de sus hogares, la escuela, la barra de amigos, los boliches y la televisión?

No estoy diciendo que el problema no existe. Estoy diciendo que si queremos ser serios, no debemos proponer cualquier cosa.

¡Animo!

CONTEXTO; Entrega N° 1.046; Agosto 25, 2009.

EMPLEO RETROCEDIO HASTA 2006

Durante el segundo trimestre de 2009 la tasa de desocupación subió a 8,8% de la población económicamente activa (PEA), como se denomina a la proporción de la población total que desea trabajar, consiga trabajo o no.

Durante el segundo trimestre de 2008 la tasa de desocupación había sido de 8% de la PEA (se comparan mismos trimestres, para dejar de lado consideraciones estacionales).

¿Mayor oferta o menor demanda de trabajo? Tanto en el segundo trimestre de 2008 como de 2009 la PEA equivalió a 45,9% de la población total. Lo cual implica que el problema fue de menor demanda de trabajo, no de “explosión” de la oferta.

En efecto, la tasa de empleo, que mide la proporción de la población total que efectivamente trabaja, cayó de 42,2% en el segundo trimestre de 2008 a 41,8% en el segundo trimestre de 2009, ubicándose exactamente en el mismo nivel que tuvo en el segundo trimestre de 2006.

En términos absolutos, entre los segundos trimestres de 2008 y de 2009, la PEA aumentó en 101.000 personas, de las cuales sólo 5.000 consiguieron trabajo y las 96.000 restantes permanecen desocupadas.

Nada de esto debería extrañarle a cualquiera que viva en Argentina y conozca la intensidad de la crisis que vivimos desde mediados del año pasado en toda actividad relacionada con el campo, y desde el último trimestre de 2008 para el resto de la economía.

Le sorprende al Poder Ejecutivo, quien había “ordenado” que no hubiera despidos, y a quienes pretendiendo quedar bien con las autoridades repitieron esa zoncera.

Los cuadros que acompañan estas líneas ponen esta información en perspectiva. Claro que la mejora de los últimos años sigue siendo importante, pero cualquiera que decide mira siempre de aquí en adelante. Y de aquí en adelante, en congruencia con lo que se espera en materia de nivel de actividad económica, no cabe esperar mejoras en el plano de la ocupación de mano de obra.

¡Animo!

CONTEXTO; Entrega N° 1.046; Agosto 25, 2009.

DESOCUPACION, SUBOCUPACION, ACTIVIDAD Y EMPLEO

Fecha	Desocupación (% fuerza laboral)			Subocupación demandar (% fuerza laboral)			Actividad (% población total)			Empleo (% población total)		
	Total	Gran	Inte-	Total	Gran	Inte-	Total	Gran	Inte-	Total	Gran	Inte-
		Buenos Aires	rior		Buenos Aires	rior		Buenos Aires	Buenos Aires		rior	
2003	17,3	18,4	15,8	11,7	12,3	11,0	45,7	47,8	43,1	37,8	39,0	36,3
2004	13,6	14,4	12,6	10,4	10,8	9,8	45,9	48,2	43,3	39,7	41,2	37,9
2005	11,6	12,7	10,0	8,8	9,2	8,3	45,7	48,1	43,0	40,5	42,0	38,7
2006	10,2	11,2	8,9	7,7	8,2	7,2	46,3	48,8	43,4	41,6	43,3	39,6
2007	8,5	9,2	7,8	6,6	6,9	6,1	46,1	48,4	43,4	42,2	43,9	40,0
2008	7,9	8,4	7,3	6,1	6,2	6,0	45,9	48,0	43,5	42,2	44,0	40,3
IVT.02	20,8						45,9			36,3		
IT.03	20,4	21,7	18,8	12,0	12,7	11,1	45,6	47,6	43,2	36,3	37,3	35,0
IIT.	17,8	18,7	16,6	11,8	12,4	11,0	45,6	47,8	42,8	37,4	38,9	35,7
IIIT.	16,3	17,7	14,5	11,6	12,3	10,8	45,7	48,2	42,7	38,2	39,7	36,5
IVT.	14,5	15,6	13,1	11,4	11,8	10,9	45,7	47,5	43,6	39,1	40,1	37,9
IT.04	14,4	14,6	14,1	10,5	11,2	9,6	45,4	47,1	43,5	38,9	40,2	37,4
IIT.	14,8	15,9	13,3	10,7	10,8	10,5	46,2	48,6	43,4	39,4	40,9	37,6
IIIT.	13,2	14,1	12,0	10,5	11,0	9,8	46,2	48,7	43,3	40,1	41,8	38,1
IVT.	12,1	13,0	10,8	9,7	10,1	9,3	45,9	48,3	43,1	40,4	42,0	38,5
IT.05	13,0	14,5	11,1	9,0	9,0	8,9	45,2	47,4	42,7	39,4	40,6	37,9
IIT.	12,1	13,4	10,3	8,9	9,6	8,1	45,6	47,8	43,0	40,1	41,4	38,6
IIIT.	11,1	12,0	9,8	8,9	9,3	8,4	46,2	48,8	43,2	41,1	42,9	38,9
IVT.	10,1	11,0	8,9	8,4	8,7	7,9	45,9	48,3	43,2	41,3	42,9	39,3
IT.06	11,4	12,5	10,0	7,8	8,3	7,1	46,0	48,8	42,7	40,7	42,7	38,4
IIT.	10,4	11,3	9,3	8,1	8,3	7,8	46,7	49,3	43,7	41,8	43,7	39,7
IIIT.	10,2	11,3	8,9	7,4	7,7	7,1	46,3	48,6	43,8	41,6	43,1	39,9
IVT.	8,7	9,8	7,3	7,5	8,3	6,6	46,1	48,3	43,5	42,1	43,6	40,4
IT.07	9,8	11,0	8,3	6,4	6,8	6,0	46,3	48,8	43,4	41,7	43,4	39,8
IIT.	8,5	8,9	7,9	7,1	7,7	6,3	46,3	48,9	43,5	42,4	44,5	40,0
IIIT.	8,1			6,7			46,2			42,4		
IVT.	7,5	7,7	7,2	6,0	6,1	5,9	45,6	47,5	43,3	42,1	43,8	40,2
IT.08	8,4	9,0	7,7	5,8	6,1	5,5	45,9	48,1	43,4	42,0	43,8	40,1
IIT.	8,0	8,4	7,5	6,3	6,1	6,5	45,9	47,8	43,7	42,2	43,8	40,4
IIIT.	7,8	8,5	6,9	6,3	6,4	6,2	45,7	48,0	43,1	42,1	43,9	40,2
IVT.	7,3	7,7	6,9	6,0	6,3	5,7	46,0	48,2	43,6	42,6	44,5	40,6
IT.09	8,4	8,4	8,3	6,0	6,1	6,0	46,1	48,6	43,4	42,3	44,5	39,8
IIT.	8,8			7,5			45,9			41,8		

CONTEXTO; Entrega N° 1.046; Agosto 25, 2009.

ACTIVIDAD, EMPLEO, SUBOCUPACION Y DESOCUPACION
(miles)

Fecha	Población total			Económicamente activa						Desocupada		
	Total	Gran Buenos Aires	Interior	Total	Gran Buenos Aires	Interior	Ocupada Total	Gran Buenos Aires	Interior	Total	Gran Buenos Aires	Interior
2003	22.762	12.375	10.387	10.388	5.914	4.474	8.595	4.825	3.769	1.794	1.089	705
2004	23.129	12.484	10.645	10.628	6.013	4.615	9.182	5.147	4.035	1.446	866	580
2005	23.349	12.551	10.799	10.678	6.034	4.645	9.444	5.266	4.179	1.234	768	466
2006	23.766	12.647	11.111	10.994	6.168	4.829	9.874	5.465	4.391	1.119	703	438
2007	24.033	12.732	11.227	11.074	6.161	4.873	10.135	5.592	4.493	939	569	370
2008	24.390	12.829	11.561	11.187	6.164	5.023	10.304	5.645	4.659	883	519	364
IT.03	22.798	12.344	10.455	10.394	5.880	4.514	8.270	4.606	3.663	2.124	1.273	851
IIT.	22.394	12.364	10.030	10.204	5.911	4.293	8.386	4.807	3.580	1.818	1.104	714
IIIT.	22.903	12.386	10.516	10.458	5.968	4.490	8.751	4.912	3.839	1.708	1.056	652
IVT.	22.951	12.405	10.546	10.496	5.898	4.598	8.972	4.976	3.996	1.524	921	603
IT.04	23.050	12.452	10.598	10.475	5.860	4.615	8.966	5.003	3.963	1.508	857	652
IIT.	23.103	12.474	10.630	10.685	6.068	4.617	9.107	5.104	4.003	1.578	964	615
IIIT.	23.156	12.495	10.661	10.698	6.083	4.615	9.286	5.226	4.060	1.412	857	555
IVT.	23.207	12.515	10.691	10.654	6.042	4.612	9.367	5.255	4.113	1.286	786	500
IT.05	23.258	12.513	10.746	10.523	5.937	4.586	9.154	5.078	4.076	1.369	859	510
IIT.	23.320	12.538	10.782	10.628	5.989	4.639	9.346	5.186	4.161	1.282	803	478
IIIT.	23.380	12.564	10.817	10.798	6.131	4.667	9.602	5.392	4.210	1.196	738	457
IVT.	23.438	12.589	10.850	10.762	6.077	4.686	9.675	5.407	4.268	1.087	670	417
IT.06	23.495	12.613	10.882	10.798	6.151	4.648	9.565	5.384	4.181	1.233	767	467
IIT.	23.552	12.638	10.914	10.996	6.225	4.771	9.851	5.523	4.328	1.145	702	442
IIIT.	23.976	12.662	11.314	11.105	6.154	4.951	9.966	5.458	4.509	1.138	696	442
IVT.	24.040	12.675	11.333	11.075	6.143	4.947	10.115	5.495	4.545	960	647	402
IT.07	24.098	12.712	11.386	11.147	6.204	4.944	10.052	5.518	4.534	1.095	685	410
IIT.	23.829	12.728	11.121	11.043	6.218	4.834	10.108	5.664	4.453	935	554	352
IIIT.	24.275			11.204			10.294			909		
IVT.	23.931	12.756	11.175	10.903	6.061	4.842	10.086	5.593	4.493	817	469	349
IT.08	24.297	12.789	11.509	11.154	6.154	5.000	10.216	5.600	4.615	938	554	384
IIT.	24.374	12.830	11.545	11.177	6.137	5.040	10.279	5.619	4.660	898	518	380
IIIT.	24.431	12.853	11.578	11.165	6.174	4.992	10.295	5.646	4.649	871	528	343
IVT.	24.456	12.843	11.613	11.251	6.190	5.061	10.426	5.714	4.712	825	476	349
IT.09	24.542	12.897	11.645	11.318	6.268	5.050	10.370	5.739	4.631	948	530	419
IIT.	24.596			11.278			10.284			994		

(variaciones, en %)

IIT.09-IIT.08	222	101	5	96
---------------	-----	-----	---	----

ROSE DIRECTOR FRIEDMAN

(1911 - 2009)

“Nací en Charterisk, una pequeña villa que antes de la Primera Guerra Mundial formaba parte de Rusia. Según la tradición familiar y mis propias deducciones, llegué a este mundo en la última semana de diciembre de 1911... Me crié en un hogar judío estrictamente ortodoxo” (Rose F, 1998).

“Llegamos a Estados Unidos cuando yo era muy pequeña. Mi padre, siempre muy trabajador y ambicioso, terminó teniendo una pequeña tienda de ramos generales en Portland, Oregon... Cuando, mucho después de graduarme, quise trabajar en Washington, descubrí que no era ciudadana de Estados Unidos. Porque por alguna razón mi padre no se había ocupado de la cuestión... Siempre tuve una relación muy especial con mi hermano Aaron Director [1901 – 2004, importante en derecho y economía], mitad hermano mitad padre” (Rose F, 1998). “Rose llegó a Chicago de la mano de Aaron, quien dictaba clases allí” (Hammond, 2000). “Estudí 2 años en el nivel no graduado en Chicago” (Rose F, 1998).

“Como Viner ubicaba a los estudiantes por orden alfabético, me tocó sentarme al lado de una hermosa joven, Rose Director. Nos casamos varios años después, y 45 años más tarde todavía somos felices. Otra vez la buena suerte: Rose fue criada en Oregon, yo en New Jersey, y nos fuimos a conocer en un aula en Chicago” (Milton Friedman, en Breit y Spencer, 1986). “Salimos con Milton por primera vez luego de ser compañeros durante un año en el nivel graduado” (Rose F, 1998). En algún lado leí que Milton le tuvo que pedir la mano de Rose a Aaron. “De casados, compartíamos las tareas del hogar mientras escribíamos las tesis doctorales (nunca terminé la mía). Yo cocinaba, el conseguía leña. No era una cuestión de tareas femeninas y masculinas, sino una de ventajas comparativas... Amueblamos el departamento lentamente. Durante todas nuestras vidas compramos todo al contado, excepto los inmuebles” (Rose F, 1998).

“La autobiografía que escribieron juntos (Friedman, 1998) es una rareza en la materia, muy probablemente una singularidad dentro del gremio de los economistas. “Tenemos intereses comunes, pero nuestras personalidades y gustos son diferentes. El secreto es la tolerancia [cuando están de acuerdo, escriben una sola versión; cuando no lo están, cada uno cuenta la suya]... Ninguno de los 2 escribió su diario personal” (Milton F, 1998).

¿Por qué los economistas nos acordamos de Rose Friedman? “Su principal legado es el esfuerzo llevado a cabo con su esposo en Capitalismo y libertad, publicado en 1962 (es realmente coautora, aunque figura como asistente); Libertad para elegir, publicado en 1980 y Tiranía del status quo, que viera la luz en 1984” (Hammond, 2000). “Nunca pretendí competir con él en el plano profesional” (Rose F, 1998), de manera que su caso se parece más a los de Mary Paley Marshall y Ursula Hicks, que al de Joan Robinson. “Libertad... fue la aventura más fascinante de nuestras vidas” (Rose F, 1998).

“Individualmente, trabajó en la cuestión del consumo y el ahorro. En colaboración con Dorothy Stahl Brady, en una monografía publicada en 1947, titulada ‘Ahorro y distribución del ingreso’, desarrolló la hipótesis del ingreso relativo, para especificar la función consumo... Este trabajo jugó un rol importante en la preparación de Una teoría de la función consumo, de Milton Friedman. Básicamente ellas proporcionaron la base empírica, mientras que él explicitó la teoría subyacente” (Hammond, 2000).

“El aburrimiento vital no es un buen principio para hacer trabajo creativo” (Rose F, 1998).

Breit, W. y Spencer, R. W. (1986): “Entrevista”, Lives of the laureates, The mit press.

Friedman, M. y R. (1998): Two lucky people, The university of chicago press.

Hammond, J. D. (2000): “Rose Director Friedman”, en Dimand, R. W.; Dimand, M. A. y Forget, E. L.: A biographical dictionary of women economists, Edward Elgar.

INDICADORES ECONOMICOS DE ARGENTINA

Fecha	Riesgo	Tasas de Interés				Dólar				Acciones		Carne		Granos
	País	Encuesta BCRA		Call	p./ emp.	Presente	refer.	futuro		Indice	Indice	(\$	(us\$	(us\$
	EMBI+	Caja	P. fijo	bancos	1° línea	Libre	BCRA	Com. A	Rofex*	Merval	Merval	por	libres/	libres/
	(puntos básicos)	ahorro en \$	7 a 59 d. en \$	tasa fija en \$	30 d. en \$	(\$ por us\$)	(\$ por us\$)	Com. A a fin de mes	(\$ por us\$)	(\$ por us\$)	(Líder)	(Argentina)	kilo)	por kilo)
Promedios														
2005	2.716	0,06	0,32	4,14	6,17	2,9364	2,9230	2,9286	2,9366	1.492,87	1.343,30	2,268	0,772	11,500
2006	343	0,07	0,56	7,23	8,62	3,0926	3,0742	3,0777	3,0858	1.746,09	1.314,87	2,398	0,775	12,703
2007	320	0,05	0,69	8,71	11,02	3,1364	3,1160	3,1189	3,1275	2.155,43	1.604,94	2,668	0,850	17,151
2008	854	0,05	0,97	10,38	19,42	3,1831	3,1619	3,1688	3,1892	1.767,60	1.227,30	3,031	0,955	20,748
Feb.09	1.624	0,05	0,98	11,36	21,99	3,5275	3,5115	3,5233	3,5645	1.075,27	724,66	3,035	0,86	15,28
Mar.09	1.851	0,05	0,99	11,16	20,39	3,6727	3,6547	3,6604	3,6988	1.048,94	683,66	3,610	0,98	15,20
Abr.09	1.789	0,04	1,00	11,42	20,26	3,7125	3,6946	3,6987	3,7344	1.214,03	731,27	3,434	0,92	15,93
May.09	1.453	0,04	1,00	11,24	20,23	3,7381	3,7248	3,7305	3,7676	1.490,52	908,40	3,019	0,81	16,84
Jun.09	1.138	0,04	1,02	10,90	20,15	3,7823	3,7679	3,7771	3,8231	1.600,74	1.009,49	3,104	0,82	17,55
Jul.09	1.039	0,04	1,01	10,67	20,09	3,8213	3,8097	3,8237	3,8667	1.605,10	1.128,11	3,227	0,84	16,93
2009														
Jul. 7	1.050	0,04	1,04	10,57	20,08	3,8200	3,8040	3,8300	3,8760	1.520,47	1.119,14	3,359	0,88	16,85
Jul. 8	1.124	0,04	0,95	11,12	20,08	3,8200	3,8090	3,8270	3,8750	1.477,84	1.065,96	3,294	0,86	16,50
Jul. 9	1.125	0,04	0,95	11,12	20,08	3,8200	3,8090	3,8270	3,8750	1.477,84	1.065,96	3,294	0,86	16,50
Jul. 10	1.123	0,04	0,95	11,12	20,08	3,8200	3,8090	3,8270	3,8750	1.477,84	1.065,96	3,343	0,88	16,50
Jul. 13	1.141	0,04	0,97	10,46	20,08	3,8200	3,8110	3,8240	3,8740	1.548,43	1.093,66	3,343	0,88	16,54
Jul. 14	1.112	0,04	1,05	10,41	20,13	3,8200	3,8070	3,8220	3,8690	1.535,38	1.089,01	3,331	0,87	16,68
Jul. 15	1.103	0,04	1,08	10,90	20,13	3,8200	3,8062	3,8230	3,8700	1.603,81	1.115,54	3,058	0,80	16,72
Jul. 16	1.079	0,04	1,01	10,71	20,13	3,8200	3,8077	3,8200	3,8670	1.626,34	1.126,22	3,058	0,80	16,52
Jul. 17	1.037	0,04	1,01	10,51	20,13	3,8200	3,8075	3,8200	3,8620	1.622,67	1.127,03	3,169	0,83	16,61
Jul. 20	1.033	0,04	0,94	10,60	20,14	3,8200	3,8078	3,8170	3,8580	1.649,22	1.138,38	3,169	0,83	16,70
Jul. 21	1.052	0,04	1,05	10,31	20,14	3,8200	3,8083	3,8160	3,8540	1.652,70	1.139,40	3,157	0,83	16,61
Jul. 22	1.007	0,04	1,00	10,80	20,09	3,8200	3,8078	3,8160	3,8530	1.642,51	1.138,85	3,157	0,83	16,66
Jul. 23	966	0,04	1,05	10,60	20,09	3,8200	3,8088	3,8120	3,8500	1.679,42	1.152,66	3,157	0,83	16,78
Jul. 24	978	0,04	1,01	10,50	20,09	3,8200	3,8090	3,8120	3,8515	1.675,10	1.146,15	3,278	0,86	16,78
Jul. 27	946	0,04	0,96	10,36	20,01	3,8200	3,8103	3,8120	3,8530	1.685,95	1.171,75	3,278	0,86	17,04
Jul. 28	945	0,04	1,08	10,38	20,08	3,8300	3,8132	3,8160	3,8540	1.665,21	1.172,69	3,204	0,84	17,13
Jul. 29	963	0,04	1,05	10,78	20,00	3,8300	3,8207	3,8250	3,8610	1.655,68	1.168,40	3,260	0,85	17,20
Jul. 30	961	0,04	1,06	10,37	20,08	3,8400	3,8305	3,8310	3,8710	1.696,19	1.180,11	3,260	0,85	17,48
Jul. 31	962	0,04	1,05	10,12	20,11	3,8400	3,8305	3,8305	3,8660	1.719,87	1.190,30	3,277	0,85	17,64
Ago. 3	905	0,04	0,98	10,15		3,8400	3,8272	3,8550	3,8980	1.781,80	1.207,93	3,277	0,85	17,59
Ago. 4	877	0,04	1,06	10,42		3,8400	3,8223	3,8430	3,8820	1.778,36	1.230,10	3,317	0,86	17,56
Ago. 5	873	0,04	1,00	10,78		3,8400	3,8245	3,8430	3,8830	1.806,51	1.244,57	3,264	0,85	17,59
Ago. 6	887	0,04	1,04	9,98		3,8400	3,8247	3,8420	3,8790	1.776,93	1.235,31	3,264	0,85	17,58
Ago. 7	862	0,04	0,99	10,50		3,8400	3,8260	3,8420	3,8800	1.799,53	1.256,78	3,085	0,80	17,56
Ago. 10	875	0,04	1,06	10,10		3,8400	3,8277	3,8440	3,8830	1.793,31	1.265,34	3,085	0,80	17,51
Ago. 11	897	0,04	1,07	9,65		3,8400	3,8303	3,8420	3,8820	1.759,54	1.226,84	3,085	0,80	17,73
Ago. 12	888	0,04	0,96	10,27		3,8500	3,8325	3,8450	3,8840	1.773,29	1.244,33	3,085	0,80	17,66
Ago. 13	897	0,04	1,03	9,34		3,8500	3,8358	3,8460	3,8830	1.795,58	1.257,48	3,085	0,80	17,57
Ago. 14	912	0,04	1,00	9,85		3,8500	3,8398	3,8490	3,8870	1.761,61	1.231,86	3,254	0,85	17,46
Ago. 17	925	0,04	1,00	9,85		3,8500	3,8398	3,8490	3,8870	1.761,61	1.231,86	3,254	0,85	17,37
Ago. 18	924	0,04	0,95	9,53		3,8600	3,8445	3,8540	3,8910	1.727,76	1.211,65	3,178	0,82	17,37
Ago. 19	926	0,04	0,93	10,04		3,8600	3,8478	3,8570	3,8900	1.728,21	1.212,18	3,185	0,83	17,26
Ago. 20	914	0,04	1,01	9,34		3,8600	3,8492	3,8560	3,8900	1.766,89	1.248,97	3,400	0,88	17,31

* Los datos anteriores al 26-05-05 corresponden al INDOL-MERVAL.

ACTIVOS EN MONEDA EXTRANJERA Y PASIVOS MONETARIOS

(millones)

Fecha	Oro, divisas y coloca- ciones us\$	Circulación monetaria \$	Cuenta corriente en \$ en el BCRA	Base monetaria \$	Cuenta corriente en US\$ en el BCRA	Letras y Notas del BCRA en \$	Letras y Notas del BCRA en US\$	Posición neta de pases	Pasivos finan- cieros totales
A fin de...									
2005	28.077	48.337	6.373	54.710	6.546	26.081	143	7.202	94.682
2006	32.037	59.222	20.844	80.066	7.378	39.679	55	1.370	128.548
2007	46.176	74.804	24.175	98.979	8.378	49.678	0	3.041	160.076
2008	46.386	84.086	25.363	109.449	17.196	36.585	0	8.643	171.873
Feb.09	47.025	78.267	23.941	102.208	19.092	36.013	0	15.762	173.075
Mar.09	46.509	75.965	21.716	97.681	22.014	33.698	0	18.149	171.542
Abr.09	46.368	76.371	23.278	99.649	25.440	35.330	0	14.912	175.331
May.09	46.545	77.259	22.712	99.971	24.514	35.345	0	17.633	177.463
Jun.09	46.026	80.782	22.403	103.185	25.325	32.849	0	13.917	175.276
Jul.09	46.047	82.184	19.335	101.519	26.424	33.476	0	16.219	177.638
2009									
Jun. 30	46.026	80.782	22.403	103.185	25.325	32.849	0	13.917	175.276
Jul. 1	46.035	81.290	26.588	107.878	26.349	32.255	0	9.830	176.312
Jul. 2	45.833	82.275	25.407	107.682	26.360	32.255	0	9.889	176.186
Jul. 3	45.934	83.236	24.577	107.813	26.653	32.255	0	9.655	176.376
Jul. 6	45.966	84.026	23.901	107.927	26.982	32.255	0	10.616	177.780
Jul. 7	45.942	84.916	22.580	107.496	26.905	32.255	0	11.067	177.723
Jul. 8	45.772	86.024	22.258	108.282	27.041	33.256	0	9.710	178.289
Jul. 10	45.772	86.024	22.258	108.282	27.041	33.256	0	9.710	178.289
Jul. 13	45.978	85.688	23.108	108.796	27.336	33.256	0	9.618	179.006
Jul. 14	45.979	84.531	24.124	108.655	27.593	33.256	0	9.660	179.164
Jul. 15	45.983	83.509	24.624	108.133	27.798	33.286	0	10.128	179.345
Jul. 16	46.019	83.033	23.641	106.674	27.948	33.286	0	11.800	179.708
Jul. 17	46.068	82.490	20.657	103.147	28.042	33.286	0	13.504	177.979
Jul. 20	46.137	82.245	21.637	103.882	28.127	33.286	0	12.603	177.898
Jul. 21	46.123	81.623	21.827	103.450	27.971	33.286	0	13.252	177.959
Jul. 22	46.092	81.120	21.914	103.034	27.901	33.476	0	13.348	177.759
Jul. 23	46.144	81.068	22.524	103.592	27.916	33.476	0	12.773	177.757
Jul. 24	46.109	81.040	23.815	104.855	28.578	33.482	0	13.618	180.533
Jul. 27	46.126	81.152	22.860	104.012	27.992	33.491	0	14.407	179.902
Jul. 28	46.071	80.976	23.385	104.361	28.024	33.497	0	14.145	180.027
Jul. 29	46.066	81.149	23.862	105.011	27.391	33.476	0	13.300	179.178
Jul. 30	46.023	81.768	22.028	103.796	27.405	33.476	0	14.217	178.894
Jul. 31	46.047	82.184	19.335	101.519	26.424	33.476	0	16.219	177.638
Ago. 3	44.685	82.622	25.302	107.924	30.242	33.476	0	9.726	181.368
Ago. 4	44.547	82.726	26.005	108.731	30.295	33.476	0	8.817	181.319
Ago. 5	44.592	82.996	24.947	107.943	30.495	33.949	0	9.386	181.773
Ago. 6	44.492	83.695	23.340	107.035	30.282	33.949	0	10.576	181.842
Ago. 7	44.496	84.155	22.460	106.615	30.124	33.949	0	11.198	181.886
Ago. 10	44.562	84.089	22.386	106.475	30.047	33.949	0	11.836	182.307
Ago. 11	44.597	83.461	22.845	106.306	30.039	33.949	0	12.104	182.398
Ago. 12	44.653	82.877	24.020	106.897	29.958	34.689	0	11.340	182.884
Ago. 13	44.809	82.721	22.829	105.550	29.876	34.689	0	12.789	182.904
Ago. 14	44.795	82.567	22.681	105.248	29.948	34.690	0	13.058	182.944

* El BCRA está publicando las estadísticas en forma parcial desde finales de agosto de 2006.

AGREGADOS MONETARIOS DEL SISTEMA FINANCIERO

(millones)

Fecha	Total Depósitos y Circulante	Total Depósitos en pesos y dólares x TC libre	Depósitos en pesos					Depósitos en dólares			Circulante en poder del público en pesos	
			Total	Cuenta corriente Privado	Público	Caja de ahorro	Plazo fijo	Total	Cuenta corriente	Caja de ahorro		Plazo fijo
Promedios												
2005	164.711	129.007	117.385	23.300	16.859	24.138	47.629	3.957	294	1.581	1.888	35.704
2006	199.405	154.320	138.885	24.989	17.478	28.374	57.567	4.990	10	1.898	2.597	45.084
2007	250.002	193.017	173.356	32.024	20.010	33.256	74.907	6.264	4	2.109	3.581	56.985
2008	302.969	236.259	209.671	38.254	28.666	38.701	92.397	8.342	8	2.857	4.807	66.710
Feb.09	312.756	241.895	206.860	39.637	29.583	39.265	87.688	9.932	11	3.725	5.437	70.861
Mar.09	314.607	245.566	206.690	38.429	30.201	38.594	88.710	10.587	14	4.190	5.662	69.041
Abr.09	315.997	248.481	206.805	39.250	30.640	38.735	86.978	11.223	17	4.502	5.967	67.516
May.09	321.980	253.291	209.853	39.836	31.199	38.946	88.064	11.621	17	4.730	6.134	68.689
Jun.09	327.247	256.376	212.366	40.666	33.915	40.681	85.268	11.635	13	4.783	6.056	70.871
Jul.09	329.451	255.701	210.634	39.369	32.987	41.987	84.785	11.794	14	4.838	6.131	73.750
2009												
Jun. 30	328.548	257.130	212.549	40.770	32.849	43.901	83.385	11.701	15	4.785	6.047	71.418
Jul. 1	328.846	256.541	212.116	41.340	31.328	44.842	83.431	11.660	14	4.776	6.058	72.305
Jul. 2	328.646	255.353	210.837	41.441	29.211	45.527	83.610	11.684	14	4.801	6.075	73.293
Jul. 3	327.442	253.050	208.252	39.617	27.855	46.057	83.697	11.758	14	4.868	6.096	74.392
Jul. 6	328.337	253.003	208.053	39.376	27.875	46.478	82.932	11.767	14	4.878	6.047	75.334
Jul. 7	327.366	251.791	206.780	38.826	27.382	45.677	83.231	11.783	14	4.865	6.094	75.575
Jul. 8	328.387	252.369	207.285	38.621	28.435	44.558	83.857	11.802	14	4.871	6.118	76.018
Jul. 10	328.387	252.369	207.285	38.621	28.435	44.558	83.857	11.802	14	4.871	6.118	76.018
Jul. 13	328.577	253.268	208.261	40.206	30.823	41.808	82.311	11.782	14	4.873	6.008	75.309
Jul. 14	329.348	254.798	209.672	39.739	32.782	41.627	82.948	11.813	14	4.875	6.072	74.550
Jul. 15	331.223	257.032	211.853	39.625	35.806	41.142	83.473	11.827	14	4.865	6.129	74.191
Jul. 16	330.303	256.320	211.084	39.180	34.856	41.380	83.845	11.842	14	4.863	6.137	73.983
Jul. 17	327.901	253.948	208.708	38.804	32.259	41.147	84.987	11.843	14	4.862	6.157	73.953
Jul. 20	328.511	255.021	209.704	38.870	33.140	40.731	85.114	11.863	14	4.872	6.113	73.490
Jul. 21	328.310	255.305	209.981	38.654	33.755	40.559	85.496	11.865	14	4.872	6.133	73.005
Jul. 22	328.055	255.147	209.849	38.405	34.319	40.028	85.550	11.858	14	4.871	6.152	72.908
Jul. 23	328.403	255.483	210.205	38.384	35.478	39.519	85.717	11.853	14	4.865	6.178	72.920
Jul. 24	331.282	258.288	213.013	38.169	37.224	39.601	86.857	11.852	14	4.869	6.204	72.994
Jul. 27	330.417	257.799	212.490	39.028	36.987	38.798	86.525	11.861	14	4.877	6.145	72.618
Jul. 28	332.353	259.964	214.483	39.454	38.588	38.813	86.770	11.875	15	4.883	6.183	72.389
Jul. 29	332.029	259.706	214.933	40.011	38.464	38.844	86.759	11.690	14	4.685	6.205	72.323
Jul. 30	331.694	259.420	214.538	40.327	36.432	40.017	86.782	11.688	14	4.684	6.221	72.274
Jul. 31	332.110	259.458	214.565	39.420	34.271	42.000	87.531	11.691	15	4.680	6.237	72.652
Ago. 3	332.299	258.855	213.347	40.424	32.658	42.002	87.294	11.851	14	4.830	6.191	73.444
Ago. 4	332.500	258.830	212.600	40.405	31.712	42.037	87.652	12.039	14	4.993	6.247	73.670
Ago. 5	333.003	258.938	212.482	39.807	31.253	42.730	87.731	12.098	14	5.014	6.283	74.065
Ago. 6	333.518	258.871	212.342	39.513	30.127	43.979	87.842	12.117	14	4.993	6.311	74.647
Ago. 7	332.751	257.433	210.931	39.152	29.335	43.474	87.848	12.110	14	4.992	6.315	75.318
Ago. 10	332.092	256.827	210.321	39.367	29.435	41.977	87.997	12.111	14	4.986	6.345	75.265
Ago. 11	332.675	258.082	211.426	39.388	30.527	41.786	88.258	12.150	14	4.977	6.378	74.593
Ago. 12	333.210	259.064	212.479	39.617	31.998	41.023	88.005	12.100	14	4.969	6.360	74.146
Ago. 13	333.763	259.807	213.303	39.178	33.319	40.743	88.194	12.079	14	4.965	6.376	73.956
Ago. 14	333.203	259.265	212.792	39.285	33.661	40.051	88.452	12.071	14	4.945	6.402	73.938

* A partir de CTX N° 937, los depósitos en cuenta corriente (\$ y US\$) excluyen a las cuentas a la vista. Porque el BCRA ahora las incluye en la cuenta global: Otros depósitos.

INDICADORES ECONOMICOS MUNDIALES

Fecha	Tipos de cambio						Tasas de interés		Acciones			Oro (Nueva York, us\$/onza)
	DEG	Libra	Euro	Yen	Yuan	Real	Prime	Libor	Nueva York Dow Jones	Nasdaq	Tokio Nikkei	
	(us\$ por unidad)			(unidades por us\$)			(anual, %)					
Promedios												
2005	1,4769	1,8190	1,2441	110,20	8,1917	2,433	6,20	3,78	10.548,41	2.100,62	12.422,82	445,53
2006	1,4714	1,8432	1,2564	116,30	7,9731	2,175	7,96	5,27	11.403,94	2.263,69	16.121,33	604,60
2007	1,5309	2,0026	1,3704	117,78	7,6064	1,948	8,05	5,25	13.166,27	2.576,61	16.994,61	696,37
2008	1,5825	1,8533	1,4714	103,42	6,9494	1,836	5,08	3,05	11.248,73	2.162,52	12.154,39	871,62
Feb.09	1,4857	1,4414	1,2800	92,86	6,8388	2,322	3,25	1,77	7.700,35	1.488,14	7.707,34	941,18
Mar.09	1,4833	1,4196	1,3067	97,74	6,8375	2,312	3,25	1,84	7.244,79	1.435,10	7.760,02	925,06
Abr.09	1,4924	1,4734	1,3212	98,93	6,8313	2,208	3,25	1,66	7.969,97	1.636,60	8.689,80	892,31
May.09	1,5208	1,5451	1,3668	96,48	6,8246	2,068	3,25	1,36	8.391,33	1.724,11	9.228,91	930,70
Jun.09	1,5449	1,6379	1,4013	96,68	6,8340	1,959	3,25	1,18	8.601,52	1.828,92	9.814,68	945,91
Jul.09	1,5523	1,6383	1,4085	94,44	6,8319	1,932	3,25	0,98	8.664,02	1.869,73	9.689,72	935,78
2009												
Jul. 7	1,5461	1,6131	1,3925	94,79	6,8327	1,993	3,25	1,03	8.163,60	1.746,17	9.647,79	927,75
Jul. 8	1,5430	1,6057	1,3880	92,73	6,8329	2,016	3,25	1,01	8.178,41	1.747,17	9.420,75	908,20
Jul. 9	1,5486	1,6350	1,4033	93,04	6,8317	1,992	3,25	0,99	8.178,41	1.747,17	9.420,75	916,80
Jul. 10	1,5466	1,6213	1,3947	92,48	6,8328	2,002	3,25	0,97	8.178,41	1.747,17	9.420,75	913,90
Jul. 13	1,5502	1,6231	1,3985	92,92	6,8327	1,980	3,25	0,97	8.331,68	1.793,21	9.050,33	920,95
Jul. 14	1,5499	1,6286	1,3947	93,39	6,8329	1,969	3,25	0,99	8.359,49	1.799,73	9.261,81	924,80
Jul. 15	1,5540	1,6422	1,4102	94,27	6,8316	1,935	3,25	0,99	8.616,21	1.862,90	9.269,65	939,95
Jul. 16	1,5552	1,6440	1,4153	93,89	6,8313	1,931	3,25	0,99	8.711,82	1.885,03	9.344,16	935,45
Jul. 17	1,5528	1,6330	1,4098	94,31	6,8317	1,928	3,25	0,97	8.743,94	1.886,61	9.395,32	938,30
Jul. 20	1,5586	1,6545	1,4238	94,24	6,8311	1,903	3,25	0,97	8.848,15	1.909,29	9.395,32	949,60
Jul. 21	1,5579	1,6448	1,4214	93,75	6,8307	1,908	3,25	0,96	8.915,94	1.916,20	9.652,02	948,50
Jul. 22	1,5588	1,6468	1,4217	93,51	6,8306	1,904	3,25	0,96	8.881,26	1.926,38	9.723,16	953,10
Jul. 23	1,5584	1,6471	1,4139	94,96	6,8320	1,889	3,25	0,95	9.069,29	1.973,60	9.792,94	954,90
Jul. 24	1,5585	1,6435	1,4209	94,77	6,8310	1,897	3,25	0,96	9.093,24	1.965,96	9.944,55	952,85
Jul. 27	1,5594	1,6497	1,4240	95,25	6,8310	1,875	3,25	0,95	9.108,51	1.967,89	10.088,66	953,70
Jul. 28	1,5602	1,6432	1,4164	94,64	6,8309	1,882	3,25	0,93	9.096,72	1.975,51	10.087,26	938,40
Jul. 29	1,5533	1,6372	1,4037	95,15	6,8314	1,904	3,25	0,93	9.070,72	1.967,76	10.113,24	927,55
Jul. 30	1,5511	1,6486	1,4066	95,51	6,8323	1,879	3,25	0,93	9.154,46	1.984,30	10.165,21	935,75
Jul. 31	1,5533	1,6712	1,4255	94,65	6,8321	1,865	3,25	0,93	9.171,61	1.975,50	10.356,83	954,15
Ago. 3	1,5639	1,6937	1,4413	95,31	6,8310	1,835	3,25	0,91	9.286,56	2.008,61	10.352,47	957,55
Ago. 4	1,5690	1,6944	1,4405	95,28	6,8302	1,823	3,25	0,91	9.320,19	2.011,31	10.375,01	965,40
Ago. 5	1,5685	1,7005	1,4418	95,00	6,8309	1,810	3,25	0,91	9.280,97	1.993,05	10.252,53	966,75
Ago. 6	1,5674	1,6481	1,4357	95,38	6,8312	1,837	3,25	0,91	9.256,26	1.973,16	10.388,09	956,75
Ago. 7	1,5654	1,6689	1,4167	97,50	6,8318	1,822	3,25	0,91	9.370,07	2.000,25	10.412,09	955,40
Ago. 10	1,5539	1,6475	1,4142	97,18	6,8344	1,850	3,25	0,92	9.337,95	1.992,24	10.524,26	945,85
Ago. 11	1,5522	1,6480	1,4151	95,96	6,8350	1,843	3,25	0,90	9.241,45	1.969,73	10.585,46	946,50
Ago. 12	1,5534	1,6472	1,4188	95,99	6,8351	1,836	3,25	0,87	9.361,61	1.998,72	10.435,00	950,00
Ago. 13	1,5581	1,6581	1,4289	95,36	6,8337	1,834	3,25	0,86	9.398,19	2.009,35	10.517,19	954,85
Ago. 14	1,5602	1,6532	1,4191	94,87	6,8342	1,853	3,25	0,83	9.321,40	1.985,52	10.597,33	947,40
Ago. 17	1,5498	1,6340	1,4076	94,48	6,8370	1,869	3,25	0,84	9.135,72	1.930,82	10.268,53	935,30
Ago. 18	1,5529	1,6556	1,4129	94,73	6,8339	1,850	3,25	0,83	9.217,94	1.955,92	10.284,96	937,30
Ago. 19	1,5536	1,6528	1,4221	94,07	6,8341	1,846	3,25	0,81	9.279,16	1.969,24	10.204,00	944,25
Ago. 20	1,5592	1,6510	1,4256	94,19	6,8319	1,843	3,25	0,81	9.350,05	1.989,22	10.383,41	940,85